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令和２年度  第２回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和2年5月29日（金）13:30～14:10 

 

２ ところ   大垣市役所6階 教育委員会室 

 

３ 出席委員  山本譲教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、山川隆司委員、 

平野晶子委員 

 

４ 事務局   寺嶋事務局長、山下庶務課長、渡邊学校教育課長、 

神谷教育総合研究所長、堀社会教育スポーツ課長、 

中井文化振興課長、中山南部北部上石津学校給食センター所長、 

加代図書館長、吉安庶務課主幹 天野庶務課主査 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 議 題 

 

議第１３号  令和2年度教育費補正予算に関する意見の提出について 

議第１４号  大垣市教育振興基本方針評価委員会委員の解職及び委嘱について   

議第１５号  大垣市若森会館運営協議会委員の解職及び委嘱について 

議第１６号  大垣市立学校施設の開放に関する運営協議会委員の委嘱について   

議第１７号  大垣市歴史民俗資料館運営委員の委嘱について 

議第１８号  大垣市郷土館運営委員の委嘱について 

議第１９号  大垣市輪中館運営委員の委嘱について 

議第２０号  大垣市金生山化石館運営委員の委嘱について 

議第２１号  学校歯科医の解職及び委嘱について 

 

報第 ４号  専決処分の報告について  

報第 ５号  専決処分の報告について  

 

報告事項 

１ 繰越明許費について 

２ 新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応について 
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３ 小中学校及び留守家庭児童教室、幼稚園等の再開について 

４ 令和2年度大垣市学力向上推進委員について 

５ 令和2年度大垣市学校評議員について 

６ 「史跡美濃国分寺跡保存活用計画」の概要 

７ 寄附採納について 

８ その他 
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開会 13:30 

発言者 発言内容 

山本  教育

長 

それでは、ただいまより、令和2年度第2回定例教育委員会を開催します。 

はじめに、前回会議録の承認を求めます。会議録については、既に原案

を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございま

せんか。 

堀 委員 8、9ページの河合委員のご発言と、私の発言が入れ替わっていますので

修正をお願いします。 

山下  庶務

課長 

失礼いたしました。修正させていただきます。 

山本  教育

長 

その他よろしいでしょうか。それでは、会議録についてご指摘いただい

た点を訂正させていただいて、承認させていただきます。 

山本  教育

長 

本日の委員会は、報告事項 7 まで、個人情報など非公開に該当する事案

がないことから公開といたします。本日は傍聴人の方がいらっしゃいま

せんので、これより、議事に入ります。 

それでは、議第 13 号「令和 2 年度教育費補正予算に関する意見の提出に

ついて」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第13号「令和2年度教育費補正予算に関する意見の提出について」、別

紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

河合 委員 

 

市内の全小中学校の児童生徒にタブレットということですが、この予算

については問題ないと思いますが、5年の間にもっと新しいタブレットや

使いやすいタブレットが出てきた場合はまた補正されるのでしょうか。 

山下  庶務

課長 

ソフトだけでしたら対応できると思いますが、ハード自体を交換するの

は難しいと考えております。 

山本  教育

長 

 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第13号議案は承認されました。 

 

次に、議第14号「大垣市教育振興基本方針評価委員会委員の解職及び委

嘱について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第14号「大垣市教育振興基本方針評価委員会委員の解職及び委嘱につ

いて」、別紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 
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発言者 発言内容 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第14号議案は承認されました。 

次に、議第15号「大垣市若森会館運営協議会委員の解職及び委嘱につい

て」、議第16号「大垣市立学校施設の開放に関する運営協議会委員の委

嘱について」説明をお願いいたします。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

議第15号「大垣市若森会館運営協議会委員の解職及び委嘱について」、

議第16号「大垣市立学校施設の開放に関する運営協議会委員の委嘱につ

いて」別紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第15号議案、第16号議案は承認されました。 

 

次に、議第17号「大垣市歴史民俗資料館運営委員の委嘱について」、議

第18号「大垣市郷土館運営委員の委嘱について」、議第19号「大垣市輪

中館運営委員の委嘱について」、議第20号「大垣市金生山化石館運営委

員の委嘱について」説明をお願いいたします。 

中井  文化

振興課長 

議第17号「大垣市歴史民俗資料館運営委員の委嘱について」、議第18号

「大垣市郷土館運営委員の委嘱について」、議第19号「大垣市輪中館運

営委員の委嘱について」、議第20号「大垣市金生山化石館運営委員の委

嘱について」別紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第17号～第20号議案は承認されました。 

 

次に、議第21号「学校歯科医の解職及び委嘱について」説明をお願いい

たします。 

渡邊  学校

教育課長 

議第21号「学校歯科医の解職及び委嘱について」別紙のとおり承認を求

めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

河合 委員 第14号から21号の議案で教えていただきたいのですが、第15号から20号
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発言者 発言内容 

 までは全部条例です。また、第14号は要綱で、第21号は学校安全法とい

う法になっています。この違いなのかはわかりませんが、14号だけ委員

名簿に年齢が載っていませんが、年齢に条件があるというのが条例で、

ないのが要綱等ということでしょうか。 

山下  庶務

課長 

要綱に年齢の規定はございませんし、条例や法にも年齢の規定はござい

ません。 

河合 委員 

 

大垣商工会議所ですと、70 歳定年という規定があります。ですからこう

いう条例にも年齢規定があるのかと思って質問させていただきました。 

山本  教育

長 

委員の委嘱に関する名簿の出し方については、事務局の方で検討させて

頂いて統一感が出るようにさせていただきたいと思います。 

 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第21号議案は承認されました。 

 

次に、専決処分の報告に移ります。 

報第4号「専決処分の報告について」、報第5号「専決処分の報告について」

説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報第4号「専決処分の報告について」、報第5号「専決処分の報告につい

て」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

それでは次に、報告事項に移ります。 

報告事項1「繰越明許費について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項1「繰越明許費について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、報告事項2「新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応

について」、報告事項3「小中学校及び留守家庭児童教室、幼稚園等の再

開について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項2「新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応につい

て」、報告事項3「小中学校及び留守家庭児童教室、幼稚園等の再開につ

いて」 

＜別紙資料にて説明＞ 

堀 委員 44ページに中学校の授業は、原則、週一回7時間授業を実施するとあり
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発言者 発言内容 

ますが、授業の終了時間は何時になりますか。 

渡邊  学校

教育課長 

通常50分で授業しているところを45分の7時間授業としてしていきたい

と思います。そのため、下校時間はそれほど変わりません。 

 

山本  教育

長 

遅れている学習を出来るだけ早く挽回していきたいということで、市町

村によって夏休み期間や冬休み期間ですとか、中学校の卒業式の時期も

違っております。岐阜地区ともかなり違いますので、保護者の方が他の

地区となぜ違うのかと疑問を持たれるかもしれませんが、地域によって

実情が異なっております。例えば岐阜地区ですと感染者が多いですし、

最後に感染者が出てから今日に至るまでの期間が違いますので、そうし

た地域の実情によっても異なっております。また、今後の考え方も若干

違いがありますので、そうしたところで日時等が違っているという状況

です。大垣市としては、出来るだけ前に詰めて、今後感染者が出て休業

になっても、2週間から1か月ぐらいは何とかすることが出来るというこ

とで、前倒してありますので、そのようにご理解いただければと思いま

す。 

平野 委員 先ほど7時間授業の場合は1コマ45分ということをおっしゃいましたが、

これは一つでも教科を増やすということが目的でしょうか。 

渡邊  学校

教育課長 

そうです。1 日に行う教科数を増やすということです。 

 

平野 委員 土曜日はどうなりますか。 

渡邊  学校

教育課長 

土曜日は学校の対応に任せてありますけれども、おおよそ 3 時間授業を

想定していますが、学校によっては 1コマの授業を短縮して 4時間授業

になるところもあります。 

山本  教育

長 

運動会や修学旅行も今後の状況によってどうなるかわかりません。修学

旅行は出来れば実施したいと考えています。それから運動会については、

出来るだけ感染防止を検討しながら練習時間を少なくしたり、応援活動

をなくしたりして何とか運動会を行えないかということで進めていると

ころでございます。 

平野 委員 部活動はどうなりますか。 

渡邊  学校

教育課長 

部活動につきましては、まず分散登校中は実施しません。今後、県の方

から部活動の実施についての通知が出ると聞いておりますので、その通

知をもって再開ということを考えております。従って、現段階の情報に
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発言者 発言内容 

よりますと 15日以降に再開になるのではと思っております。 

山本  教育

長 

ご存知のように中学校の全国大会、東海大会、県大会全て中止になりま

した。ですから 3 年生の子どもは、ほとんど大会が出来ないという状況

に今年はなっております。 

次に、報告事項 4「令和 2年度大垣市学力向上推進委員について」、報告

事項 5「令和 2 年度大垣市学校評議員について」説明をお願いいたしま

す。 

渡邊  学校

教育課長 

報告事項4「令和2年度大垣市学力向上推進委員について」、報告事項5「令

和2年度大垣市学校評議員について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、報告事項6「「史跡美濃国分寺跡保存活用計画」の概要」説明をお

願いいたします。 

中井  文化

振興課長 

報告事項6「「史跡美濃国分寺跡保存活用計画」の概要」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、報告事項7「寄附採納について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項7「寄附採納について」の概要について 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、「その他」でございますが、事務局の方からお願いいたします。 

中井  文化

振興課長 

令和2年度公益財団法人大垣市文化事業団の事業計画等について 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

ありがとうございました。 

それでは第2回の定例教育委員会を、以上で終わります。 

山下  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和2年6月26日（金）14:00～ 

ところ 大垣市役所6階 教育委員会室 

閉会 14:10 


